



FERNAND DE MAGELLAN

1480 - 1521

Il a entrepris la première circumnavigation de l'histoire de l'humanité, prouvant par l'expérience que la Terre est ronde

Issu d'une famille noble portugaise désargentée, Fernand de Magellan a une formation de soldat. On le dit courageux et intrépide mais rebelle à toute autorité. Son roi, Manuel I^{er} du Portugal, refuse de le mandater pour un voyage en 1515. Qu'à cela ne tienne, il demande la permission d'aller servir une autre couronne. Il convainc donc Charles Quint ! L'empereur lui octroie cinq navires et un équipage de criminels, Magellan part en août 1519.

Il promet de trouver le passage vers l'ouest pour rejoindre les Moluques. Il essuie des tempêtes, perd un navire, vient à bout d'une mutinerie et perd un autre navire, qui déserte, avant de traverser enfin, à l'automne 1520, le détroit qui porte son nom à l'extrême sud du continent américain. C'est une zone de tempêtes effroyables mais tous les navires finissent par se sortir du détroit en novembre 1520. Magellan baptise ce nouvel océan si calme le « Pacifique ». Il est le premier Européen à y naviguer.

Il faut maintenant traverser l'océan le plus vaste de la planète et se ravitailler. La famine et le scorbut déciment les équipages mais enfin, en mars 1521, Magellan débarque sur l'île de Guam. Puis ce sont les Philippines. Il convertit certains indigènes mais d'autres s'y opposent. Des combats éclatent et l'infériorité numérique des Européens leur est fatale. Fernand de Magellan est tué d'une flèche empoisonnée et le reste de l'équipage doit s'enfuir. Son second, Elcano, ramène difficilement 18 survivants jusqu'en Espagne, en septembre 1522. La première circumnavigation de l'histoire est bouclée.



FERNAND
DE MAGELLAN